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全國電子股份有限公司 

會  議  紀  錄 

 

壹、 會議事由：第八屆第十二次勞資會議 

貳、 會議時間：112年 12月 13日(三) 下午 14:30~17:30 

參、 會議地點：總公司一樓 106會議室【新北市五股區五工六路 55號】 

肆、 會議主席：高維龍 

伍、 出席人員：資方代表－謝明佑、廖素慧、陳炫辰、曾詠綉 

          勞方代表－高維龍、黃國洲、洪秀青、陳冠良 

陸、列席人員：吳鴻淵、許恩生 

陸、缺席人員：黃皓彥、林軒光 

柒、會議議程： 

一、 主席報告 

二、 報告事項 

三、 討論事項 

1. 恢復每年健康檢查案 (提案人：黃國洲代表) 

【說明】：同仁為公司重要資產，擁有健康的身體才能創造更好的營運狀況。許

多同仁反映 2023年沒有健康檢查，希望公司能供恢復每年一次的健康檢查。 

【建議】：恢復每年健康檢查案。 

【討論】： 

 廖素慧協理： 

2021年健檢因疫情嚴峻取消，順勢調整為合併 2年執行預算，將每年一次

基本檢查項目調整為二年一次基本+特殊檢查項目的健檢套餐，法令並未要
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求每年執行健檢，在評估擴大健檢套餐且降低檢查頻率對同仁更有利下，

同時回饋的問卷滿意度均較調整作法前來得高，基本上，我們會持續關注

同仁的聲音，若沒有太大異議，我們會維持現行滿意度較高的新做法。當

時亦有發布公告向同仁說明，為求謹慎，會再公告說明，讓同仁放心。 

 高維龍代表： 

(1) 首先肯定公司將預算提高，提供更多更優更深入的健檢項目，對同仁立意

良善。雖然法規尚未規定須每年為全體員工辦理健檢，僅對不同年齡層訂

有不同標準，但建議公司維持優於法令的制度給予同仁安排健檢。 

(2) 對於兩年一次健檢方案，個人也深表贊同，惟建議公司考量目前執行健檢

時均是同仁自行請假，建請公司未來在執行兩年一次健檢時給予公假辦理。 

 黃國洲代表： 

(1) 以上說明了解，但考量仍有部分同仁還是有健檢需求，仍然還是希望公司

能每年一次健檢。 

【決議】：本案將維持現有兩年一次作法，並持續收集同仁意見，評估執行效益，

如將來調整需求，將依實際狀況再向同仁說明。 

 

2. 調整春節紅包為 1000元/天案(提案人：黃國洲代表) 

【說明】：因應物價上漲，且過年期間許多平價餐飲店都沒上班，為鼓勵同仁出

勤，且體恤同仁因公無法與家人團圓，將紅包金額調整，除了能夠提振士氣，亦

有「見紅」感。 

【建議】：春節初一初二紅包從 200/天調整為 1000/天。 
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【討論】： 

 謝明佑副總： 

關於紅包額度因為每年都已有既定預算編列，因此若要調高恐怕有困難。

另外紅包概念主要還是以過年沾點喜氣、並非補貼到勤之用意，且考量初

一初二的人力需求也不宜將紅包調太高。 

 黃國洲代表： 

若是單日調整為 1000 元有困難，希望也可以討論調整為單日 500 元的方

案，主要還是希望能讓同仁明顯有感。 

 高維龍代表： 

個人認為與其討論單日金額調整，也可以討論維持單日 200 元，但增加初

五也發放紅包的方案。 

【決議】：春節紅包維持單日 200元，另提請公司研議增加初五紅包之方案。 

 

3. 113年全員調薪案 (提案人：林軒光代表) 

【說明】：基本工資政府逐年上調，113 年已經來到$27470，估計我們許多同仁

的本薪將會被政府基本工資追著跑，物價近幾年也年年調漲，這也是為什麼需

要全員調薪的理由，再次呼籲希望公司能正視此一問題，並傾聽基層員工的聲

音，我相信，這也是所有基層員工的訴求，希望公司可以訂定合理的調薪機制與

晉升制度，讓基層員工可以依循公司賦予的目標去努力，達成公司目標，進而實

現員工，公司雙贏，實現董事長打造幸福企業的願景，而不是淪為喊口號。 

【建議】：希望公司啟動實施 113年度全員調薪。 
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【討論】： 

 黃國洲代表： 

市場上已有許多公司公開發新聞稿，說明公司調薪幅度，藉以吸引人才，

建議公司採納。 

 廖素慧協理： 

(1) 調薪的部分，公司每年都有評估機制，會考量各種狀況，例如政策調整、

公司獲利狀況、市場整體環境、業界現況及內部公平性等等，進行綜合評

估，過往的幾次調薪都是在這樣的機制下執行的。同樣地，今年公司針對

明年年度調薪也已完成相關評估機制，若最後決議執行年度調薪，按往例

會在今年 12月至次年 1月間進行公告。 

(2) 除了年度調薪評估機制，公司每年也會提供晉升調薪名額，給予績優同仁

肯定及鼓勵。  

 高維龍代表： 

(1) 本議題其實可與第五案伙食津貼調整案一併討論，建議公司可研議將加薪

反映在伙食津貼上，例如將伙食津貼調整為 3600元，對同仁來說已是加薪

1200元，相對有感。 

(2) 但綜觀市場環境，基本工資增加比率相對物價指數是落後的，更何況公司

對於底薪高於基本工資的同仁不會調整，因此仍然建議公司全面調薪，讓

同仁所得提高。 

【決議】：本議題公司已有既定評估機制，後續將持續討論。 
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4. 提高新制勞工退休金雇主提撥率案(提案人：高維龍代表) 

【說明】： 

(1) 依據《勞工退休金條例》第 14 條，目前新制勞工退休金提撥比例 由雇主

法定提撥者僅為 6%。然相較於工作 30 年的舊制勞工法定 可取得 45 個平

均薪資的基數，同樣年資的新制勞工僅能取得 21.6 個基數(即 6%*12個月

*30年)，相差兩倍以上。新制勞工必須每月 提撥率達到 12.5%，才能等同

舊制水準。這還沒有考慮到勞工 30 年來的調薪影響，會造成新制退休金

領的比舊制更少。 

(2) 舊制勞工在同一事業單位年資達到 30年以後，繼續付出的勞動力，也應該

獲得適當的退休報酬。另參考勞工保險一次請領老年給 付之逾 60 歲繼續

工作勞工，可繼續累計勞保給付基數最高到 50個月。 

(3) 此項勞動條件的調整，可提升企業形象與解決當前人力不足問題， 亦可鼓

勵資深勞工繼續留職場，進行經驗傳承。 

【建議】：。 

(1) 希望公司可以把新制勞工退休金提撥比例由雇主法定提撥 6％提昇至 9％。 

(2) 建議提高舊制員工退休金基數上限為 50個基數。雖現行規範尚無增加，惟

請公司首肯優於現行規定。 

【討論】： 

 廖素慧協理： 

(1) 勞工退休金之所以有新舊制轉換，乃是因為當時的法規，舊制退休金只能

在同一間公司累積，勞工離職就會中斷；政府推動勞退新制，讓退休金能
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讓勞工帶著走，但又為了在新舊制退休金制度上做出平衡，因此而有新舊

制計算基數的差別。所以，不應將退休新舊制混為一談。 

(2) 目前公司整體薪酬政策，主要是以薪資、獎金做為規劃重點，退休金部分

則以符合法令規定為主，若同仁想要相對提撥退休金，來進行節稅或退休

規劃，僅需填報同意書予公司，公司即可代為提撥至同仁個別薪資專戶。 

【決議】：本議題公司已有既定評估機制，後續將持續討論。 

 

5. 提升伙食津貼至 3600元案(提案人：林軒光代表) 

【說明】： 

(1) 經濟近 20年來續成長，但勞工實質薪資卻長期停滯，反遭物價、房價侵蝕，

政府目前政策並未能有效協助基層勞工薪資提高。  

(2) 參考近年經濟成長率、外食費之消費者物價指數，以致於物價也逐年攀升，

導致外食費用也是逐年增加，建議伙食費標準應提升至每人每月 3600元，

方符合現況。  

(3) 此項勞動條件的調整，可提升企業形象與解決當前人力不足問題。 

【建議】：希望公司可以將現行伙食津貼 2400元提昇至 3600元，減輕同仁負 

     擔。 

【討論】： 

 廖素慧協理： 

(1) 伙食津貼是政府的一項免稅政策，在本公司的薪資管理上也是屬於工資的

一部分，提高這個份額相對來說可讓同仁增加免稅稅額，因此公司本來就

有關注這項政府政策，內部已在研議將伙食津貼調整至 3000元。 
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(2) 門市人員薪資結構固浮比低在之前的勞資會議上已有進行說明，目前門市

人員的月領薪資在業界是極具競爭力的，但考量營業特性，採行維持基本

薪，加上較高份額的獎金制度設計，來激勵同仁銷售。當然，這個結構是

否調整，是要採用將本薪調高來吸引人才、抑或維持高獎金低本薪來刺激

銷售，公司每年也都會進行評估及討論。考量大環境的變化，公司不會排

除任何做法。 

 高維龍代表： 

(1) 對公司做法表示理解與贊同，但仍希望公司朝全體同仁加薪的方向發展。 

(2) 回到稍早討論全員加薪的議案，其實工會日前已有決議，將對公司提出全

體員工加薪 2530元的建議案，提請與公司協商。 

【決議】：本議題公司已有既定評估機制，後續將持續討論。 

 

四、 建議事項 (臨時動議) 

(無) 

 

 

主席：                  人資主管：                  承辦人： 


